

*Sus antecedentes biográficos:*

"Habiendo nacido en la Ciudad de México en 1952, tuve el privilegio de venir a vivir a Chiapas, en la Ciudad de Comitán, desde los doce años de edad. De esta forma, tuve la necesidad y oportunidad de realizar el tradicional proceso de migración en busca de lugares apropiados de estudio, por lo que me trasladé a Tuxtla Gutiérrez a estudiar la Preparatoria en el ICACH y la carrera de Ingeniería Civil en la Escuela de Ingeniería de Chiapas, institución que antecedió a la UNACH.

Para continuar mi formación académica, fui becario del CONACYT para llevar a cabo un programa de Maestría en Ciencias en la Universidad de Stanford, en California, con la especialidad en Planeación e Ingeniería Económica.

Mi experiencia profesional incluye el trabajo como evaluador de proyectos en la SAHOP; fui subdirector general de Información y Sistemas Forestales en la extinta Subsecretaría Forestal y de la Fauna, de donde pase al sector privado, formando varias empresas en el área de Sistemas de Información. A partir de 1982 me dediqué a la consultoría en Planeación y Sistemas de Información, trabajando para varias Agencias nacionales e internacionales, principalmente del área de salud sexual y reproductiva, como la International Planned Parenthood Federation y el Population Council, en Centro y Sudamérica, Europa y África. En Chiapas he trabajado como consultor para varias instituciones importantes, como el H. Congreso del Estado, el H. Ayuntamiento de Comitán, las Oficinas Regionales de ACNUR

y COMAR; y en 1992, para el Centro de Investigaciones Ecológicas del Sureste, CIES.

A nivel privado, formé dos empresas que funcionan de manera autosuficiente: una, en el área de diseño gráfico, editorial e impresiones; y la otra, introduciendo los servicios de Internet en la región fronteriza de Chiapas."

*Su trayectoria de relación con ECOSUR:*

"Poco después de la llegada del Dr. Pablo Farías al CIES, tuve la gran oportunidad de participar en el inicio de la nueva organización y en la transición de la anterior administración a la actual. Apoyé la instalación de los sistemas administrativos computarizados de tipo comercial, eliminando sistemas hechos a la medida que, aparte de caros, eran poco flexibles y representaban un reto enorme para actualizarse al paso de las necesidades crecientes de la institución.

También participé en el inicio de lo que ahora es el área de Subdirección Académica, estando a cargo de todos los informes a instituciones y del seguimiento de los proyectos de investigación; así como en las bases del proceso de planeación estratégica."

*Su visión actual de la institución:*

"Los antecedentes de mi trabajo en el CIES, me permiten valorar con conocimiento de causa el enorme esfuerzo de la organización, tanto en las áreas académicas como en las adminis-

trativas, para llevar a ECOSUR a lo que es hoy en día.

El gran paso estructural está dado y es verdaderamente un motivo de orgullo y el principal reto en mi carrera profesional, el contribuir ahora en la consolidación de ese esfuerzo y en los procesos de vinculación institucional, con base en un profundo respeto por la gente que aquí trabaja y en un conocimiento claro de lo que se pretende hacer."

*Su visión sobre el papel que corresponde jugar a una Dirección de Desarrollo Institucional:*

"Creo que el papel de esta Dirección puede entenderse mejor en el contexto de la actividad institucional. Podemos decir que la actividad sustantiva del ECOSUR se expresa en sus tres Líneas Estratégicas que son: Investigación, Posgrado y Vinculación.

Estas áreas son conducidas, respectivamente, por las Coordinaciones de División y de Unidad, por la Coordinación General del Posgrado y por el Comité de Vinculación.

Por otra parte, la administración de los recursos para apoyar la labor sustantiva antes descrita, está dada por dos Direcciones: la de Administración y la de Desarrollo Institucional. La primera, a cargo de los recursos financieros, materiales y humanos; y, la de Desarrollo Institucional, a cargo de los procesos y recursos tecnológicos de apoyo, entre los que destacan:

**Proceso de Planeación Estratégica - (Dirección)**

**Proceso General de Vinculación Interna y Externa (Dirección / Comité de Vinculación)**

**Proceso de Programación y Seguimiento (Subdirección Académica)**

**Proceso de Comunicación Interna y Externa (Depto. de Difusión y Publicaciones)**

**Sistema Bibliotecario de Ecosur (Subdirección del SIBE)**

**Recursos de Informática y Telecomunicaciones (Depto de Informática)."**

*Sobre los apoyos que puede esperar el personal de una Dirección de Desarrollo Institucional y las estrategias y acciones previstas para desempeñar ese papel hacia el interior y hacia el exterior:*

"Aparte de los servicios que tradicionalmente las distintas Divisiones y Unidades de ECOSUR han venido recibiendo en forma directa en materia de programación y seguimiento, de difusión de sus actividades, de



Ing. Xavier González Alonso



publicación de sus investigaciones, de apoyo bibliotecario e informático; la Dirección de Desarrollo Institucional está promoviendo y dando fortaleza a los procesos de planeación y comunicación interna, a través del desarrollo de la Intranet Institucional (Red Ecosur); así como consolidando y ampliando los vínculos institucionales con el sector gubernamental, con agencias financiadoras, con instituciones académicas y, particularmente, a nivel internacional, con la participación directa en foros de primer nivel como la Comisión Mixta Binacional México Guatemala, cuyas acciones tienen prioridad regional y nacional.

Cada una de las áreas y programas de esta Dirección se está reforzando para proporcionar sus servicios de manera más amplia y eficiente. Por ejemplo, el sistema de telecomunicaciones se va a ampliar sustancialmente al participar en la Red de Colegios a nivel nacional, con nuevas instalaciones y mayor redundancia en los enlaces para internet. El sistema bibliotecario, por su parte, ha adquirido importantes colecciones e infraestructura para consulta de discos compactos, así como renovado sus sistemas de administración computarizada de las bibliotecas y la transferencia de documentos de manera electrónica.

Asimismo, la necesidad de integrar a todas las Unidades de ECOSUR en una sola institución, con una misma imagen y con una eficiente interacción multidisciplinaria en apoyo a sus Líneas Estratégicas, implica la necesidad de que la Dirección de Desarrollo Institucional, a través de todos sus recursos humanos, tenga una presencia física en las Unidades, mucho más intensa y sistemática que en el pasado."

### *Un mensaje al personal de ECOSUR:*

"El ECOSUR del nuevo milenio requiere de una participación comprometida de todos sus miembros para lograr la ambiciosa visión de futuro que entre todos hemos planteado. Para ello es vital aprovechar de manera sistemática todos los avances logrados hasta ahora.

Todos debemos tener claro que para lograr la excelencia académica en nuestros programas sustantivos y constituirnos en la institución de referencia para la investigación y la docencia en la frontera sur, es necesario que nos consolidemos como una sola Unidad. Es necesario que nos apoyemos en los avances de las tecnologías de información y comunicaciones y que participemos todos en enfocar nuestros esfuerzos de vinculación hacia el exterior de a manera congruente con nuestros objetivos institucionales."

### *PROMOCION 1999*

La Coordinación de Posgrado de ECOSUR anuncia que la convocatoria para la promoción 1999 será publicada el 15 de marzo en el periódico La Jornada.

La recepción de solicitudes de ingreso a los programas de Maestría en Ciencias en Recursos Naturales y Desarrollo Rural y Doctorado en Ecología y Desarrollo Sustentable se llevará a cabo del 15 de marzo al 15 de mayo -fecha de cierre de la convocatoria en cualquiera de las oficinas de Servicios Escolares de las unidades San Cristóbal, Tapachula y Chetumal.

Por otra parte, es un hecho que a partir de enero de 1999 se ofrecerán los cursos de tronco común de la maestría en las unidades de Tapachula y Chetumal, por lo que se espera contar con un notable aumento en nuestra población de estudiantes de la próxima generación.

### *SEMANA DE INTERCAMBIO ACADEMICO*

La Semana de Intercambio Académico se llevará a cabo del 13 al 17 de julio. El programa se dará a conocer en breve y se publicará en el Boletín del Posgrado, en ECOfronteras y en la red interna.

En este mismo Evento se hará la Ceremonia de Graduación de los estudiantes de Maestría Generación 1996-1997.

POSGRADO

Estudiantes de maestría. Unidad San Cristóbal

